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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 50 жителей тундры Таймыра и Ямала доставлены в военкоматы вертолетами в 
ходе призыва 

Более 50 жителей тундры Таймыра и Ямала в ходе осенней призывной кампании были 
доставлены в военкоматы на вертолетах. Об этом ТАСС сообщил заместитель начальника 
штаба Центрального военного округа генерал-майор Александр Линьков. 

"Для доставки призывников из отдаленных арктических территорий организована 
доставка вертолетами. В Красноярском края с полуострова Таймыр доставлено порядка 20 
призывников, а из тундры Ямало-Ненецкого автономного округа - более 30, так как в этом 
регионе призыв проходит один раз в год", - сказал он. 

По данным генерала, для перевозок призывников к местам прохождения воинской 
службы в округе было организовано 18 железнодорожных эшелонов, два рейса самолетов 
транспортной авиации, 74 рейса гражданской авиации, которыми было доставлено в общей 
сложности более 14 тыс. человек. 

План на осеннюю призывную кампания в Центральном военном округе выполнен на 
100% - на военную службу отправлено более 64 тыс. человек. Для обеспечения призыва 
было привлечено более 8 тыс. врачей. По прибытию в воинские части каждый призывник 
прошел медицинские осмотры, психологические тестирования и индивидуальные беседы. 

ТАСС 
 

Заповедник на Таймыре вошел в число «примечательных территорий» РФ 
Всемирный фонд дикой природы (WWF) выбрал семь самых примечательных особо 

охраняемых природных территорий (ООПТ) России, приурочив рейтинг к 100-летию 
появления первого в России заповедника — Баргузинского. Территория была официально 
создана 11 января 1917 года. 

В список от активистов попал Большой Арктический заповедник, расположенный на 
Таймыре. По словам представителей WWF, территория является самой большой по площади 
(42 тыс. кв. метров). Здесь находится самое «богатое» белыми медведями место 
материковой Евразии . Также на территории сохранились популяции диких северных оленей 
и редких птиц: черной и краснозобой казарок, орлана-белохвоста, сапсана и малого лебедя. 

Кроме того, в список от WWF вошли нацпарк «Земля леопарда» (Приморский край), 
заповедник «Остров Врангеля» на Чукотке и «Баргузинский» заповедник в Бурятии. Также 
эксперты включили в число «примечательных» Печоро-Илычский заповедник в Коми, нацпарк 
«Приэльбрусье» (Кабардино-Балкария) и заповедник «Галичья нора» в Липецкой области. 

«За прошедшие сто лет в России было взято под охрану порядка 200 миллионов 
гектаров или около 11% территории всей страны. При этом при поддержке WWF России было 
создано порядка 52 миллионов гектаров охраняемых территорий. По инициативе фонда, 
начиная с 1997 года, 11 января отмечается как день создания заповедной системы России», 
— отмечает WWF. 

Заповедник «Большой Арктический» образован в 1993 году. С 2013 входит в состав 
ФГБУ «Заповедники Таймыра» вместе с Таймырским и Путоранским заповедниками. 

Sibnovosti.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Четыре социальные инициативы дудинских учреждений культуры и спорта будут 
реализованы в этом году благодаря поддержке "Норникеля" 
 Четыре социальные инициативы дудинских учреждений культуры и спорта будут 
реализованы в этом году благодаря поддержке "Норникеля". Проекты, признанные 
победителями грантового конкурса, организованного компанией в рамках благотворительной 
программы "Мир новых возможностей", воплотят при финансовой помощи "Норникеля". 
  Так, городской Центр народного творчества стал победителем конкурса в номинации 
"Полюс добра" с проектом под названием "Говоруны". Как рассказали сегодня агентству в 
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отделе общественных связей дудинской администрации, инициатива предусматривает 
создание детской анимационной реабилитационной студии, занятия в которой решат вопросы 
организации досуга для детей с особыми потребностями через совместное творчество, а 
также раскроют творческие способности каждого ребенка, помогут преодолеть страхи и 
приобрести уверенность в своих силах. С марта текущего года к его воплощению замысла 
приступит команда городских культработников. На создание "Говорунов" "Норникель" 
направляет 698,8 тыс. руб. 
  Проект детской школы искусств имени Бориса Молчанова "Искусство без границ" 
победил в номинации "Полюс возрождения" и получил поддержку в размере 138 тыс. руб. Эта 
инициатива позволит специалистам ДШИ создать комфортные условия для творчески 
одаренных детей. 
  В очередной раз одобрение организаторов конкурса соцпроектов и грантовую 
поддержку в размере 458,1 тыс. руб. получила инициатива городского Дома культуры 
"Зеленый патруль". Экологический отряд старшеклассников, всем участникам которого будут 
прививать бережное отношение к природе и разъяснять основы экологической культуры, 
будет помогать восстанавливать зеленые участки и очищать городские территории. 
  Осуществление проекта "В будущее со спортом!", получившего поддержку 
организаторов конкурса в номинации "Полюс энергии", позволит сотрудникам Дудинского 
спортивного комплекса организовать культурные и спортивно-массовые мероприятия для 
подростков, состоящих на профилактическом учете. На реализацию полезной инициативы 
"Норникель" потратит 753,8 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Почта России начала доставку пенсионерам единовременной выплаты в 5000 рублей.  
С 13 по 28 января помимо пенсии и регулярных социальных выплат Почта России 

организует доставку единовременной выплаты в размере 5000 рублей 15 миллионам 
пенсионеров. 

Выплата производится гражданам, постоянно проживающим на территории Российской 
Федерации и являющимся получателями пенсий по состоянию на 31 декабря 2016 года. 
Почтальоны доставят единовременную выплату вместе с пенсией за январь получателям, у 
которых дата доставки пенсии на дом с 13 числа и до дня окончания выплатного периода. 
Пенсионерам, получающим пенсию по графику с 3 по 12 число месяца, выплата 5000 рублей 
производится с 13 по 28 января, также с доставкой на дом.  

Если почтальон не застанет получателя дома, он оставит в почтовом ящике 
соответствующее уведомление, и пенсионер сможет получить единовременную выплату в 
своем почтовом отделении до 28 января, или же почтальон доставит ее в феврале вместе с 
пенсией за февраль. 

Всего в Красноярском крае единовременную выплату получат 847 тысяч человек. На это 
из федерального бюджета выделено более 4,2 миллиарда рублей. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Тенденция снижения числа безработных сохраняется в Норильске в наступившем году 
По данным на 1 января в Норильске официально зарегистрированы 980 безработных 

граждан, а годом ранее их насчитывалось 999, сообщили ИА "Таймырский Телеграф" сегодня 
в городском Центре занятости населения. 

Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату составило 1502 
человека. В первый день минувшего года таковых насчитывалось на 224 человека больше. 

Уровень безработицы в городе на 1 января составил 0,8%, как и годом ранее. 
 Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,7. Он увеличился на 0,1 по 

отношению к прошлогоднему показателю. 
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 В первый день наступившего года в городском ЦЗН имелось 2099 вакансий. В 
начале прошлого года насчитывалось 2816 предложений работы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В феврале красноярским пенсионерам повысят пенсии. С учетом индексации средняя 
пенсия ориентировочно поднимется до 14 975 рублей. 

В феврале в Красноярском крае, как и по всей России, произойдет первая в этом году 
индексация страховой пенсии. Ее увеличение составит примерно 5,8%. Социальные же 
выплаты планируют проиндексировать чуть позже — в апреле. Об этом сегодня сообщила 
заместитель управляющего Отделением Пенсионного фонда РФ по Красноярскому краю 
Лариса Шлома. 

В настоящее время средний размер пенсии в регионе составляет 14 154 рубля, а с 
учетом индексации средняя пенсия ориентировочно поднимется до 14 975 рублей. Вместе со 
страховой пенсией также вырастет до 4 823 рубля размер фиксированной выплаты к ней, 
повысится и пенсионный балл — с 74,27 до 78,58 рубля. 

Социальная пенсия в Красноярском крае с учетом весенней индексации будет 
определена в среднем в размере 9 790 рублей вместо 9 542 рубля. Средний размер 
социальной пенсии детей-инвалидов и инвалидов с детства I группы в Красноярском крае 
после 1 апреля составит примерно 15 389. Сейчас размер этой пенсии составляет 14 999 
рублей. 

Лариса Шлома также отметила, что исключение составят работающие пенсионеры. 
Ожидается, что для них индексация не будет произведена. 

«В планах правительства в этом году продлить ту же самую норму, и поэтому в феврале 
мы не будет индексировать пенсии для работающих пенсионеров. Как было их 10% в течение 
года, ровно такие же проценты остались и в 2016 году. В итоге получится, что работающие не 
получат индексацию, пока не уволятся, но перерасчет по страховым взносам им будет 
произведен», — пояснила она. 

Сейчас в Красноярском крае проживает 847 тысяч пенсионеров. Прожиточный минимум 
в 2017 году для них определен в размере 8 540 рублей. 81,9 тысяч человек в регионе 
получают социальную пенсию. Из общего числа пенсионеров (не только получателей пенсии 
по возрасту, но и других категорий) в настоящее время продолжают работать около 270 тысяч 
человек. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае установили рекорд по строительству многоэтажек. Всего в 2016 
году было построено более 900 тыс. кв. метров жилья. 

В 2016 году Красноярский край побил собственный рекорд по строительству 
многоэтажек. Всего в прошлом году было построено около 900 тыс. кв. метров жилья. Это 
самый высокий показатель за последние несколько лет, сообщили в краевом Союзе 
строителей. 

«Конечно, это рекорд. У строителей был серьёзный задел в 2015 году, который позволил 
в начале 2016 сдать в эксплуатацию порядка 200 тыс.кв.м., также на итоговые цифры 
повлияли и другие факторы», — рассказал вице-президент Союза строителей Виктор 
Дьяконов. 
        В планах на 2017 год числится меньший объем строительства. В наступившем году 
планируется возвести около 700 тыс. кв. метров жилья. 

Добавим, что по результатам 2016 года департамент градостроительства презентовал 
другие данные. В мэрии рассказали, что за год только в Красноярске удалось построить почти 
600 тыс. квадратных метров жилья. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
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Красноярский край может лишиться двух крупных государственных активов 
Такой вывод можно сделать после заявления главы региона Виктора Толоконского. Он 

сформулировал так: «Ставлю задачу подготовить в этом году к реализации пакет акций 
«Красноярскнефтепродукта». Актив не даёт нам никакой эффективности, создаёт массу 
проблем разного уровня, поэтому этот актив предстоит реализовывать». Также может быть 
акционировано госпредприятие «КрасАвиа». 

– Нам нужно подготовить и провести акционирование авиакомпании «КрасАвиа». Здесь 
нет условий для возможности продажи пакета акций, но мы должны приводить компанию в 
порядок, повышать её рыночную эффективность и привлекательность. Такая же большая 
работа предстоит по всем государственным активам. И у министерства финансов, и у 
министерства экономики должно быть понимание, что это потенциальные доходы бюджета, 
которые должны быть реализованы, – заявил губернатор. 

Что эти инициативы будут означать для жителей края, пока не ясно. К примеру, КНП до 
сих пор входило в перечень предприятий края социальной направленности: часть заправок 
компании не являются рентабельными из-за обслуживания локальных территорий, куда не 
идут коммерческие АЗС. Слухи о продаже госдоли в ОАО «КНП» муссировались последние 
три года. Но ни разу власти не подтверждали готовность расстаться с сетью АЗС компании. 
Депутаты ЗС края сообщали «МК», что интерес к приобретению актива в более чем 70% от 
акций ОАО (таков госпакет) проявляли федеральные игроки на рынке нефтепродуктов, в 
частности, называлась компания «Газпромнефть». 

Что касается «КрасАвиа», то она в основном выполняет внутрирегиональные полёты. А 
объём авиаперевозок за последний год вырос на 87%. 

«Московский комсомолец» 
 

Край примет участие в федеральном приоритетном проекте по развитию санитарной 
авиации 

Красноярский край примет участие в реализации приоритетного федерального проекта 
"Развитие санитарной авиации", который направлен на повышение доступности экстренной 
медицинской помощи для населения, проживающего в труднодоступных территориях. 

Федеральный приоритетный проект "Развитие санитарной авиации" предполагает 
увеличение количества вылетов санитарной авиации в регионах страны с использованием 
новых медицинских вертолетов отечественного производства, благодаря чему к 2019 году 
доля пациентов, нуждающихся в экстренной госпитализации, и эвакуированных в 
медицинские организации в течение первых суток, увеличится до 90%. Также в рамках 
реализации проектной инициативы запланировано строительство в формате государственно-
частного партнерства более 30 вертолетных площадок при медицинских организациях 
России. 

"Учитывая протяжённость и другие географические особенности Красноярского края, не 
всегда возможно оказать необходимую технологическую медицинскую помощь на месте. 
Поэтому санитарная авиация, безусловно, является важным направлением развития системы 
здравоохранения региона. Это позволяет максимально оперативно доставить пациента из 
труднодоступной и отдаленной точки в специализированные центры в Красноярске, Ачинске, 
Канске, Минусинске, Лесосибирске и Норильске, — отметил заместитель министра 
здравоохранения Красноярского края Борис Немик. — В частности, в рамках участия в 
реализации федерального приоритетного проекта в Красноярске планируется строительство 
двух вертолетных площадок на территории спорткомплексов "Бобровый лог" и "Николаевская 
сопка", а также вблизи межрайонных центров в рамках государственно-частного 
партнерства". 

Напомним, что перечень основных направлений стратегического развития утвержден на 
заседании Совета при Президенте Российской Федерации по стратегическому развитию и 
приоритетным проектам 13 июля 2016 года. В рамках каждого направления будут 
реализованы ключевые проекты, направленные на структурные изменения в экономике и 
социальной сфере, а также повышение темпов экономического роста страны. 

 «Красноярский край» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин вновь напомнил прокурорам о правах заключенных 
Права заключенных должны соблюдаться, прокуратура должна следить за этим, заявил 

президент России Владимир Путин на торжественном заседании, посвященном 295-летию 
прокуратуры России. 

«Конечно, прошу держать на контроле ситуацию с соблюдением прав граждан, 
отбывающих наказание в местах лишения свободы — закрепленные в законе стандарты 
содержания заключенных, их право на медицинскую помощь, иные права должны полностью 
соблюдаться», — цитирует Путина РИА Новости. 

Это уже второй раз за последнее время, когда Владимир Путин, общаясь с сотрудниками 
прокуратуры, напоминает им о правах заключенных. 

В начале декабря 2016 года Владимир Путин на встрече с высшими офицерами и 
прокурорами по случаю их назначения на вышестоящие должности заявил о необходимости 
неукоснительно соблюдать требования к условиям содержания заключенных. 

«Федеральной службе исполнения наказаний важно неукоснительно соблюдать 
требования к условиям содержания осужденных, никогда не забывать, что это оступившиеся, 
но тоже граждане России», — сказал тогда Путин. 

В ноябре 2016 года осужденный за неоднократное нарушение порядка проведения 
пикетирования Ильдар Дадин пожаловался, что сотрудники колонии избивают и подвергают 
его пыткам, а также угрожают убить. Это заявление вызвало широкий общественный 
резонанс. 

Infox.ru 
 

Ъ: следствие исключило версию теракта при крушении Ту-154 
Взрывотехнические экспертизы извлеченных со дна Черного моря обломков самолета 

Ту-154, потерпевшего крушение в Сочи, завершены, эксперты не обнаружили следов теракта 
и исключили эту версию, сосредоточившись на возможной ошибке экипажа, пишет в четверг 
газета "Коммерсант" со ссылкой на источник. 

Ранее глава Минтранса Максим Соколов сообщал, что теракт не рассматривается как 
основная версия при расследовании крушения Ту-154. ФСБ утверждало, что признаки теракта 
или диверсии на борту Ту-154 не обнаружены. 

"Коммерсант" поясняет, что несмотря на то, что версия теракта не называлась в числе 
приоритетных, военным следствием были назначены взрывотехнические экспертизы 
обломков фюзеляжа лайнера, останков пассажиров, их личных вещей и перевозимого Ту-154 
гуманитарного груза. В багажных отсеках самолета находились медикаменты для 
пострадавших от боевых действий в Сирии и реквизит Ансамбля песни и пляски имени 
Александрова. 

"Следов криминального взрыва на борту самолета или его боевого поражения ракетой 
эксперты не обнаружили — таким образом, высказываемые ранее предположения о теракте 
были изучены следствием и аргументированно исключены из списка возможных причин 
катастрофы, жертвами которой стали 92 человека", — пишет издание. 

Газета уточняет, что в первую очередь военные следователи поручили экспертам-
взрывотехникам из НИИ ФСБ проверить извлеченные из воды багаж, кресла и куски 
внутренней обшивки фюзеляжа на наличие следов взрывчатки. Те также должны были 
оценить специфику повреждений конструкций самолета, "на которых взрывная волна от 
заложенной в салоне бомбы оставляет характерные разрывы с загнутыми наружу краями", 
пишет газета. Кроме того, изучались сквозные отверстия в некоторых деталях самолета, 
"которые могли образоваться как при разрушении лайнера после удара о воду, так и от 
воздействия осколков бомбы или сработавшей возле самолета ракеты", сообщает издание. 

"Летящая на скорости около 2000 м/с шрапнель, как пояснил близкий к следствию 
источник, "вырубает" в алюминиевой обшивке аккуратные, словно вырезанные лобзиком, 
дырки. Падение же самолета происходит при скоростях на порядок ниже, поэтому вокруг 
пробоины в этом случае обязательно появится и хорошо различимая деформация металла. 
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Наконец, всем задействованным в расследовании экспертам — как 
взрывотехникам, так и судебным медикам — пришлось искать и сами осколки", — пишет 
"Коммерсант". 

Тем не менее, ни одного фактора, "который хотя бы косвенно свидетельствовал в пользу 
теракта или обстрела с земли, эксперты не обнаружили", сообщает издание. 

"Таким образом, отработав и исключив террористическую версию катастрофы Ту-154Б-2, 
специалисты сосредоточились на другой — ошибке, возможно, допущенной экипажем 
военной "Тушки", — заключает "Коммерсант". 

РИА Новости 
 
Первая индексация страховых пенсий в 2017 году составит 5,4% 

Первая индексация страховых пенсий в 2017 году, которая пройдет 1 февраля, составит 
5,4% в соответствии с уровнем инфляции за прошедший год, сообщил глава Минтруда 
Максим Топилин. 

Он также напомнил, что 1 апреля должна пройти вторая индексация, таким образом, 
общая индексация пенсий составит 5,8%. 

Министр отметил, что все ресурсы для того, чтобы обеспечить социальные выплаты в 
2017-2018 годах, имеются. 

Во вторник премьер-министр Дмитрий Медведев заявил, что инфляция в России по 
итогам 2016 года достигла исторических минимумов и составила 5,4%. По его словам, в 2017 
году вполне реально достичь ориентира Центробанка по инфляции в 4%. 

В 2016 году правительство приняло решение не проводить привычную индексацию 
пенсий, а заменить ее единовременной выплатой, которую пенсионеры должны получить в 
январе 2017 года. Во вторник эти средства, по данным Минтруда, уже поступили на счета 4 
миллионов пенсионеров. 

РИА Новости 
 

Топилин: все ресурсы для обеспечения соцвыплат предусмотрены бюджетом     
Все средства на исполнение социальных обязательств в 2017-2018 годах предусмотрены 

в бюджете, о чем доложено президенту страны, заявил глава Минтруда Максим Топилин.  
"Что касается исполнения соцобязательств в 2017-2018 годах, мы доложили президенту, 

что все необходимые ресурсы для того, чтобы обеспечить все социальные выплаты, 
предусмотрены бюджетом", - заявил М.Топилин журналистам по итогам совещания 
президента с членами правительства.  

Он пояснил, что "это касается прежде всего майских указов президента в части 
повышения заработной платы таким категориям работников бюджетной сферы как врачи, 
школьные учителя и преподаватели дошкольных учреждений, профессорско-
преподавательский состав, социальные работники, работники культуры".  

"По всем по ним указы президента к самому началу 2018 года будут исполнены", - сказал 
министр.  

Он заверил, что "в принципе исполнение указов с самого начала 2018 года будет 
обеспечено всеми необходимыми ресурсами бюджетов как федерального, так и субъектов 
РФ". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Госдума в I чтении приняла смягчающие поправки в закон о побоях в семье 
Поправки касаются закона, принятого в июле 2016 года, в статье 116 которого 

устанавливается ответственность за побои в отношении близких родственников. В 
зависимости от обстоятельств преступления, подозреваемым грозят: обязательные работы 
на срок до 360 часов, исправительные работы на срок до двух лет, либо лишение свободы до 
двух лет. 

Однако, как рассказала депутат от «Единой России» Ольга Баталина, в 
законодательстве возникло недоразумение в виду того, что конфликты внутри семьи 
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являются уголовным преступлением, а те же самые действия на улице — 
административным правонарушением. 

«Данным законопроектом предусматривается внесение изменений в статью 116 УК РФ 
путем исключения «побоев в отношении близких лиц» из числа преступлений. Таким образом, 
побои в отношении членов семьи, других близких лиц будут отнесены к административным 
правонарушениям», — цитирует РИА Новости текст пояснительной записки. 

Напомним, что в ноябре 2016 года в Орле произошло резонансное преступление, 
ставшее поводом для общественной дискуссии вокруг насилия в российских семьях. Тогда 
36-летний мужчина убил свою сожительницу, которая незадолго до инцидента позвонила в 
полицию. В дежурной на просьбу о помощи ответили так: «Если вас убьют, мы обязательно 
выедем, труп опишем». 

Infox.ru 
 
Граждане стали субъективно беднее 

Вчера Высшая школа экономика (ВШЭ) опубликовала мониторинг экономического 
благосостояния и социального самочувствия граждан в 2016 году. За 25 месяцев 
экономического спада — с ноября 2014 года по ноябрь 2016 года — прирост потребительских 
цен составил 23,5%, а падение оборота розницы — 15,4%, фиксируют аналитики. При этом по 
сравнению с октябрем 2014 года, до которого реальные доходы росли, они сократились на 
12,7%, и признаков их восстановления не наблюдается.  

Основываясь на исследованиях ВЦИОМа и собственных ежемесячных опросах, 
аналитики ВШЭ не зафиксировали "значимого ухудшения субъективных оценок 
материального положения" граждан, что свидетельствует о привыкании к снижению 
потребительских стандартов. В среднем в 2016 году 40% домохозяйств было трудно купить 
еду и одежду, но лишь 22% оценивали свое материальное положение как "плохое" или "очень 
плохое" (см. график). В течение всего года самый высокий риск увеличения "субъективной" 
бедности — затруднений при покупке продовольствия и одежды — наблюдался среди 
пенсионеров (26% считали свое материальное положение плохим или очень плохим), людей 
без высшего образования (24%) и жителей сел (22% в среднем за год и 26-27% в третьем 
квартале). В тех же группах респондентов трудности с покупкой еды и одежды испытывали 
54%, 46% и 45% соответственно.  

На этом фоне субъективная оценка бедности граждан с высшим образованием и занятых 
в коммерческом секторе снижалась, что, по мнению исследователей, могло говорить о 
развороте экономики к росту. Однако в ноябре 2016 года доля людей, которые говорили об 
ухудшении благосостояния за прошедший год, благодаря наименее обеспеченным гражданам 
составила 42% (в среднем за год — 40%). Все они считают, что не справятся с трудностями 
без участия государства.  

В то же время осенью 2016 года более 50% граждан не имели сбережений, как и два 
предшествующих года. А большинство тех, у кого они оставались, в сравнении с осенью 2014 
года откладывали заметно меньше или начали их тратить. При этом меньше трети семей, у 
которых были сбережения, в случае потери дохода не проживут на них и нескольких месяцев, 
а каждая четвертая семья не проживет и месяца. Самыми популярными "способами 
сохранения накопленного" стали "закрытие вклада" (10%), "открытие вклада" (8%), "покупка 
валюты" (6%), "перевод валюты в рубли" (5%). 

Коммерсантъ 
 

Moody's ожидает рост ВВП России на 1% в 2017 году 
Экономика России, крупнейшая из девяти стран СНГ, вырастет в 2017 г. на 1,0% после 

двух лет спада, прогнозирует рейтинговое агентство Moody's.  
ВВП стран СНГ вырастет в 2017 г. на 2,0% и на 3,0% в 2018 г. по сравнению с ростом в 

1,0% в 2016 г., прогнозирует Moody's.  Только экономика Белоруссии, как ожидается, вновь 
сократится в 2017 г.  

Продолжается макроэкономическое восстановление и сокращение налогового бремени, 
отмечает Moody's.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Это может привести к улучшению некоторых прогнозов рейтингов, но 
возобновление экономических или финансовых потрясений могут привести к 
дополнительному давлению на экономики стран СНГ. 

Геополитические конфликты также будут продолжать оказывать давление на экономику 
СНГ, в основном из-за влияния западных санкций в отношении России и конфликта на 
востоке Украины, всплеска противостояния между Азербайджаном и Арменией. Из девяти 
стран СНГ только Беларусь и Казахстан не вовлечены в военный конфликт или пограничные 
споры с соседом, напоминает Moody's. 

«Вести» 
 
Домашним и сельхозживотным в России с 2018 года дадут уникальные номера. 
Животных придется снабжать их чипами, татуировкой или тавром с УИН  

"Дорожную карту" по внедрению на территории России системы уникальных 
идентификационных номеров (УИН) домашних и сельскохозяйственных животных должны 
разработать до 15 февраля Минсельхоз, Минэкономразвития и Минфин, сообщает в четверг 
газета "Известия" со ссылкой на распоряжение вице-премьера РФ Аркадия Дворковича. 

"С января 2018 года российским фермерам и владельцам домашних животных придется 
снабжать их чипами, татуировкой или тавром с УИН. К нему в специально создаваемой 
федеральной государственной информационной системе (ФГИС) будет привязана 
информация о жизнедеятельности животного", - цитирует газета документ (копия есть у 
"Известий") из аппарата Дворковича. 

По итогам совещания у вице-премьера в конце прошлого года выпущено поручение 
создать "дорожную карту" по внедрению в России системы идентификации животных. 
Ответственным назначен Минсельхоз совместно с Минэкономразвития и Минфином, 
напоминает издание. 

Сообщается, что поручение А.Дворковича было дано на основе приказа Минсельхоза 
"Об утверждении Перечня видов животных, подлежащих идентификации и учету". Согласно 
документу ведомства, присвоению УИН подлежат лошади, крупный рогатый скот, олени, 
верблюды, домашняя птица, собаки и кошки, свиньи, кролики, пушные звери, пчелы и рыбы. 

Исключение сделано для диких животных, находящихся в состоянии естественной 
свободы, в том числе для природных ресурсов континентального шельфа и исключительной 
экономической зоны России. 

По проекту Минсельхоза, маркировать можно будет как одно животное, так и группу, 
например, в случае с пчелами - всю пасеку разом. "Животному будет присвоен уникальный 
15-знаковый буквенно-цифровой идентификатор. Первые два разряда - заглавные буквы RU, 
показывающие, что животные подвергнуты учету в России; третий разряд - цифрой, 
показывающий, что идет речь об индивидуальной идентификации, групповой или обоих сразу. 
Четвертый знак - заглавная буква: F - если животное выращивают для получения пищи или 
медицинской продукции; Р - для домашних питомцев", - сообщают "Известия". 

Процесс маркировки пройдет в два этапа. С 1 января 2018 года приказ вступит в силу 
для некоторых животных (в том числе лошадей, ослов, мулов, крупного рогатого скота, 
оленей, верблюдов и свиньей), а с начала 2019 года - для мелкого рогатого скота (овец и коз), 
собак и кошек, домашней птицы, пушных зверей и кроликов, пчел, рыб и иных водных 
животных. В проекте не указано, надо ли маркировать животных, родившихся раньше, чем 
приказ вступит в силу. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Вернёте Крым - вернётесь в ПАСЕ: Запад выставил России ответный ультиматум 

На днях к нам приезжает высокий гость — председатель Парламентской ассамблеи 
Европы (ПАСЕ) господин Педро Аграмунт. Он встретится с представителями обеих палат 
Федерального Собрания и посетит Гайдаровский форум. Главной же целью визита Аграмунта 
является обсуждение условий возвращения России в ПАСЕ. 
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Если посмотреть на условия, то они больше напоминают ультиматум. Если 
посмотреть ещё внимательнее — на детские капризы. Так и хочется сказать, глядя на список 
претензий: «Они ничего не забыли и ничему не научились». Неужели члены ПАСЕ не 
почувствовали ветер перемен в мире? Неужели не видят, что Россия за два года не только 
отстояла своё право находиться в клубе великих держав, но по многим позициям укрепила 
свой вес и авторитет, а президент РФ Владимир Путин стал самым влиятельным человеком в 
мире? 

Ну, и как можно предъявлять глупейшие претензии? Ведь от нас требуют вернуть Крым, 
перестать притеснять крымских татар, выполнять минские соглашения, вывести войска с 
территории Украины, полноценно участвовать в расследовании гибели голландского 
авиалайнера MH17, совместно с Украиной контролировать государственную границу, 
освободить заложников, военнопленных и незаконно задержанных лиц. 

По мнению ПАСЕ, Россия до сих пор не выполнила ни одного из условий. Пока этого не 
произойдёт, российская делегация не сможет участвовать в работе этого межпарламентского 
органа. Если честно, есть Россия в ПАСЕ, нет её там, разницы не заметно. Однако следует 
отметить, что в Ассамблее давно нет единодушия, поэтому под новым обращением к России 
с претензиями подписались только 66 депутатов из 324. 

Разбирать эти претензии — дело неблагодарное. Сколько ж можно объяснять, что Крым 
— это не пустая земля, которую можно взять или отдать, но там живут люди, которые хотят 
жить вместе с Россией. И их желание должно быть приоритетным при определении статуса 
Крыма. Вопрос этот закрыт. На весах совершенно несопоставимые ценности: Крым и 
членство России в какой-то европейской говорильне. 

Про минские соглашения тоже всё давно сказано. Членам Ассамблеи следовало бы 
внимательно почитать этот документ, чтобы убедиться, что Россия не является ни стороной 
договора, ни гарантом его исполнения. Именно поэтому Россия не может исполнить минские 
соглашения. Точно также Россия не может вывести войска из Украины, ибо их там нет, как до 
сих пор нет ни одного доказательства, что они там когда-либо были. 

Тем не менее, даже в таких условиях Россия ведёт диалог. По словам спикера Госдумы 
Вячеслава Володина — это трудная работа, но её нужно делать с прицелом на результат. 
Возвращаться в ПАСЕ, чтобы подвергаться шельмованию смысла нет. Спикер Совета 
Федерации Валентина Матвиенко считает, то пока не изменится регламент ПАСЕ и 
процедура принятия решений, нет даже смысла подавать заявку на участие в очередной 
сессии. 

Валентина Ивановна считает, что поскольку полномочия депутатам ПАСЕ дают их 
избиратели, то Ассамблея не имеет права лишать голоса кого-либо или запрещать 
участвовать в заседаниях. Конечно, только 66 человек не хотят видеть представителей 
России, но их голосов будет достаточно для принятия решения. Так уж ПАСЕ устроена. 

Приезд главы организации в Россию является важным шагом, а учитывая, что Педро 
Аграмунт является сторонников возвращения России, то это можно расценивать, как 
протестный шаг. Некоторым хочется загнать Россию в политическую изоляцию, но пока 
получается наоборот. Роль России увеличивается, и не наша страна чего-то просит, а вот к 
нам едут на поклон. Пусть господин Аграмунт ничего особо приятного нам не привезёт, но 
Россия же умеет ждать. И однажды наша делегация войдёт в зал заседаний, не как 
провинившиеся дети, которых простили, а с гордо поднятой головой в осознании своей 
правоты. Если захочет. 

politobzor 
 

Доклад на пяти фейках  
Доклад разведки США о предполагаемых хакерских атаках России на политические 

институты в Вашингтоне базируется на пяти фейках. 
Все они хорошо известны и внутри американского разведсообщества, и среди 

американских политических аналитиков и экспертов. 
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Сам по себе этот факт по существу обнуляет содержательную ценность доклада, 
превращая его в очередную пропагандистскую публикацию. И совсем не случайно АНБ, 
крупнейшая спецслужба США, фактически не согласилась с утверждением доклада, что 
«Путин и российское правительство явно отдавали предпочтение избранному президенту 
Трампу, по возможности дискредитируя госсекретаря Клинтон и выставляя ее в невыгодном 
свете». Если «ЦРУ и ФБР испытывают высокую степень уверенности в этой оценке», то АНБ 
— среднюю, говорится в докладе. 

Итак, в чем же состоят фейки, на которых построен этот «аналитический» документ? 
Фейк первый: Россия активно вмешивается в американское медийное пространство. 
На самом же деле Россия просто не присутствует в медийном пространстве США. 

Приведенные в докладе цифры об увеличении аудитории телеканала Russia Today не могут 
ввести в заблуждение, поскольку рейтинги RT при всем их росте несопоставимо малы по 
сравнению с американскими каналами. Влияние RT на американский электорат 
незначительно - при таких условиях оказать воздействие на ход и итоги выборов просто 
невозможно, и авторы доклада об этом хорошо знают. 

Фейк второй: вмешательство России повлияло на итоги выборов. 
На самом же деле вся избирательная кампания оказала на исход выборов минимальное 

влияние. Оба основных кандидата набрали количество голосов, близкое к ожидаемому. А 
значит, никакого особого влияния внешних сил не было и быть не могло. Клинтон проиграла 
вовсе не из-за «происков внешнего врага», а потому, что с треском провалила ряд ключевых 
Штатов, в которых демократы не проигрывали уже более 20 лет: Мичиган, Огайо, 
Пенсильвания, Висконсин. Причина поражения Клинтон на Среднем Западе, в так 
называемом стальном поясе, кроется вовсе не в кознях Кремля, а в сложной экономической 
ситуации в этом промышленном регионе США. Именно здесь живут люди, более других 
недовольные засильем глобализации и виртуальной экономики. Они не смотрят RT, не 
читают русских газет по утрам и даже не очень хорошо знают, кто такой Путин. 

Фейк третий: в США существует пророссийское лобби, которое и повлияло на итоги 
выборов. Это не так. У России нет структур, которые могут повлиять на выборы в США. 

У нас нет лоббистов в США, нет пророссийских НКО, нет агентов влияния в 
американской политической и даже экспертной элите. Нет ни одного члена конгресса, 
который бы последовательно и принципиально высказывался за изменение характера 
американо-российских отношений. Возникает резонный вопрос: «А как и через кого Россия 
влияет?» Разговоры об интернет-сообществах могут только вызвать улыбку. 

Фейк четвертый: существует связь между российской информационной кампанией и 
количеством голосов, отданных за Трампа. 

Но никакой доказанной связи между голосованием за Трампа и «пророссийскими» 
симпатиями нет. В целом демократы относятся к России даже лучше республиканцев. Более 
того, по данным социологических наблюдений, для тех избирателей, которые решили исход 
выборов, отношения с Россией никогда не представлялись приоритетом. Им вообще 
неинтересна внешняя политика, главное для них — это работа и стабильность. Повлиять на 
этих людей Россия не может никак. 

Фейк пятый: авторы доклада сознательно смешивают намерения России по доведению 
своей позиции до западного сообщества с некими результатами деятельности российской 
пропаганды. Это примерно то же самое, что рассуждать, как «голос Америки» развалил 
СССР. Подобные заявления унизительны прежде всего для тех, кто их делает. 

Российское ТВ и хакеры на самом деле победили Клинтон? В это не верят ни в ЦРУ, ни в 
ФБР. Зачем же тогда все время об этом говорить с настойчивостью, достойной лучшего 
применения? 

Основных причин три. 
Во-первых, уходящая администрация хотела бы напоследок настолько испортить 

отношения с Россией, чтобы Трампу (Тиллерсону, Киссинджеру) было бы крайне сложно 
наладить их в ближайшее время. 

Во-вторых, истеблишмент хочет максимально ограничить Трампу свободу действий. 
Фактически его постоянно вынуждают признать, что его победа — это дело рук 
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полумифического и все еще всемогущего КГБ, и тем самым делегитимизировать себя еще 
до официального вступления в должность. 

И, наконец, в-третьих. В исполнении ЦРУ и ФБР это своего рода «остроумие на 
лестнице» — попытка мелко и несвоевременно ответить уже после того, как основное 
сражение проиграно. В том числе и по вине спецслужб, которые были вполне в курсе того, что 
предыдущие «ошибки» Клинтон в действительности делали недопустимым ее участие в 
выборах. Чего стоят, например, пассажи о том, что с помощью хакеров была обнародована 
информация о Клинтон, которую спецслужбы пытались скрыть. Остается спросить: «Почему 
они пытались это скрыть и как это совместимо с демократическими выборами в 
демократической стране?» 

Как должна реагировать Россия? Ответ очень простой — никак. Период правления 
демократов завершился. Завершился бесславно, и вспоминать о нем больше не имеет 
смысла. Этим политика и отличается от истории. 

Главное теперь — это будущее, и будем надеяться, что новая американская 
администрация найдет в себе силы перечеркнуть те нелепые и бессмысленные поступки, 
которые были характерны для администрации уходящей. Россия готова этому 
способствовать, но при этом всегда будет помнить о своих интересах и защищать их. 

Тщательно, последовательно и аккуратно. 
«Известия» 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 12.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 60,16 ▲ 0, 21 

EUR 63, 52 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


